



## Le Patriarche Cyrille a présidé la XVI cérémonie de remise des prix de la Fondation internationale pour l'unité des peuples orthodoxes



Le 9 mars 2016, à la Salle des conciles de l'église du Christ-Sauveur de Moscou, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a présidé la XVI cérémonie annuelle de remise des prix « Alexis II » érigés par la Fondation internationale pour l'unité des peuples orthodoxes.

Les lauréats sont cette année le Patriarche Néophyte de Bulgarie, le Président de la République de Serbie Tomislav Nikolić et le président de la Douma d'état de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie, S. E. Narychkine.

Avant la cérémonie, le Patriarche Cyrille a reçu en audience le Président de la République de Serbie, T. Nikolić. Le Primat de l'Église orthodoxe russe s'est aussi brièvement entretenu avec le Patriarche de Bulgarie et S. E. Narychkine.

Ensuite, le Patriarche Cyrille, les lauréats et les personnes présentes à l'audience se sont rendus à la Salle des Conciles. Le Patriarche a donné sa bénédiction à l'ouverture de la cérémonie.

De nombreuses personnalités de l'Église orthodoxe russe, les membres de la délégation bulgare, l'ambassadeur de Bulgarie, l'ambassadeur de Serbie et les personnes accompagnant le Président serbe assistaient à la cérémonie.

Un documentaire illustrant l'activité de la Fondation internationale pour l'unité des peuples orthodoxes a été projeté, après quoi le président de la Fondation, V. Alexeev, a prononcé un discours d'ouverture et invité le Patriarche sur la scène pour l'inauguration de la cérémonie officielle.

Le Primat de l'Église orthodoxe russe a prononcé à son tour un discours d'accueil.

Le Patriarche Cyrille et V. A. Alexeev ont remis des diplômes et des insignes aux lauréats de l'année 2015, le Patriarche Néophyte de Bulgarie, le Président de la République de Serbie Tomislav Nikolić et le président de la Douma d'état, S. E. Narychkine.

Chacun des lauréats a remercié le Primat de l'Église russe et prononcé un discours.

« La haine, l'ethno-phylétisme et le racisme sont étrangers à l'esprit de l'Orthodoxie, a dit le Patriarche Néophyte. Cet consiste à défendre les innocents et les malheureux, à défendre l'amour du prochain coûte que coûte. Nous devons tous nous inspirer de ces principes évangéliques. Je reçois cette distinction comme une reconnaissance de nos modestes travaux dans cet esprit, comme une confirmation de ce qu'à une époque où la foi, la morale et l'amour sont rejetés de tous, on ne peut pas oublier les idéaux chrétiens : il faut tâcher de s'en inspirer. De la façon dont une personne concrète ou un peuple concret incarne et réalise au quotidien ces vérités dépend leur capacité de résistance aux vicissitudes du temps. »

Le Président serbe T. Nikolić a déclaré qu'il voyait dans ce prix un reflet des mérites des citoyens de son pays et un témoignage « de la fraternité séculaire entre nos nations et nos états ».

T. Nikolić a rappelé qu'aujourd'hui, en différents lieux de la planète, les chrétiens subissaient des persécutions, étaient en danger ou tout simplement exterminés à cause de leurs convictions religieuses.

« A une époque où tout le monde parle de tolérance, les chrétiens sont à nouveau réduits à confesser leur foi en secret, dans des caves » a souligné le Président serbe.

Selon lui, une foi commune rapproche les chrétiens du monde entier. « Aujourd'hui ils coopèrent plus étroitement qu'à l'habitude, tout en conservant leurs valeurs et leurs particularités » a dit le chef de l'état.

S. E. Narychkine, président de la Douma d'état de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie, a dit notamment : « Je remercie Sa Sainteté le Patriarche de Moscou et de toute la Russie de sa constante attention et de sa coopération avec les députés de la Douma d'état. Je considère la réception d'une aussi éminente distinction comme un signe d'évaluation hautement positive du travail du parlement russe actuel ».

« Les peuples de Russie, de Bulgarie et d'autres pays-frères sont unis par d'innombrables liens. L'activité de l'Église orthodoxe souligne toute la profondeur et l'inaltérabilité de nos liens » a ajouté S. Narychkine, soulignant qu'il fallait résister ensemble aux nouvelles menaces.

« Les nouveaux barbares du XXI siècle qui se donnent l'appellation « d'état islamique » exterminent des gens et anéantissent des chefs-d'œuvre du patrimoine culturel mondial, tout en se couvrant de

l'étendard de l'une des plus anciennes religions avec laquelle ils n'ont, naturellement, aucun rapport. Il est d'autant plus important aujourd'hui de mettre pleinement en œuvre tout le potentiel créateur des confessions traditionnelles, d'aspirer à des actes constructifs communs, même s'il existe des divergences. La rencontre du Patriarche de Moscou et de toute la Russie avec le Pape de Rome en est un exemple frappant » a souligné S. Narychkine.

Le chef du parlement russe a déclaré qu'il prévoyait de consacrer une partie de la somme de son prix au soutien de plusieurs établissements destinés à l'enfance placés sous la tutelle de l'Église orthodoxe russe dans la région de Leningrad.

La cérémonie s'est terminée par un concert donné en l'honneur des lauréats.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49680/>